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La perte et la fragmentation des habitats sont responsables du déclin de très nombreuses espèces

sauvages (Saunderset al. 1991; Fahrig 2003; Kupfer 2006).La réserve naturelle de Mergueb; située

dans la wilaya de M’sila à environ 180 km au Sud d'Alger est un excellent « échantillon »

représentatif.Elle Constitue l’extrémité orientale des steppes algéro-oranaises,

L’analyse multi-temporelle de la dynamique de la végétation, entreprisepar application des

techniques geomatiques, au cours d’une période de vingt et un ans (21) à partir d’image LandsatTM

1987, ETM+ 2000 et 2008 ; détecte des changements au niveau du couvert végétal dans la région;et

une forte corrélation entre l’évolution de biomasse et les paramètres climatiques grâce aux indices

de végétation normalisés NDVI.

Les caractéristiques des formations indiqueraient un état du milieu déjà anthropisé, qui

cependant a tendance vers l’atténuation des impacts au niveau du site. L’élaboration d’indices

(structures, dimension fractal et évolution) etde matrices de transitions, nous a révélé trois

processus qui se sont déroulés entre 1987 et 2008. Premièrement, la désertification matérialisée

par l’augmentation de l’aire totaleet la formation de nouvelles entités, ensuite la dégradation de

la végétation des formations steppiques et surtout la régression des espèces arborées depuis 1987,

et enfinune faible tendance d’évolution écologique vers un état climacique par un développement

des formations arborées ; cas de l’augmentation de l’aire du Juniperus et la reprise des surfaces du

pistachier à partir de la deuxième décennie en 2000.

Le site Mergueb a évolué ces dernières années, à un rythme assez rapide. On observe une

potentialité de fragmentation et aussi une potentialité pour sa préservationet la conservation de la

biodiversité.

Mots clé  : Multi-Temporelle,Dynamique, Biomasse,Geomatiques,Habitats, Anthropique,

Indices, Desertisees, Ndvi, Dimension Fractal, Biodiversite, Matrices De Transitions



Multi-temporal analysis of the vegetation of the nature reserve of mergueb (M’sila) by

application of geomatics technologies

The loss and fragmentation of habitats is responsible for the decline of many wildlife species

(Saunders et al. 1991; Fahrig 2003; Kupfer 2006). Mergueb Nature Reserve, is located in the wilaya

of M'sila about 180 km south of Algiers, this is an excellent representative "sample". It forms the

end of the Eastern steppes Oran-Algeria,

The multi-temporal analysis of vegetation dynamics, initiated by application of geomatics

technologies, over a period of twenty-one (21) from Landsat TM 1987, ETM + 2000 and 2008

detects changes in vegetation cover in the region and a strong correlation between changes in

biomass and climatic parameters through standardized vegetation index NDVI.

Formation characteristics indicate already state anthropic environment, however tends to

mitigate impacts.The development of transition matrices and different indices (structures, fractal

dimension and evolution),allow us to understand three processes that occurred between 1987 and

2008. First, desertification evidenced by the increase of the total area and the formation of new

entities, then the degradation of the steppe vegetation formations and especially the regression of

the tree species since 1987, and finally a weak trend of ecological evolution towards a statement by

the development of tree formations climax; such us increasing area of Juniperus and the resumption

of the surfaces of pistachio from the second decade in 2000.

Mergueb site has evolved in recent years, at a pace fast enough. There is still a potential for

fragmentation and also a potential for biodiversity conservation

Keywords: Multi-Temporal, Biomass,Dynamicsgeomatics, Habitats, Index, Desertisees,

Fractal Dimension, Landsat Tmbiodiversity, Transition Matrix
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